
Протокол общественных слушаний посредством открытых собраний по Плану 

мероприятий по охране окружающей среды на 2023-2025 годы по Северо-Казахстанской 

области 

  1. Наименование местного исполнительного органа административно- территориальной 

единицы (областей, городов республиканского значения, столицы), на территории которого 

осуществляется деятельность, или на территорию которого будет оказано влияние: КГУ 

«Управление природных ресурсов и регулирования природопользования Северо-

Казахстанской области» 

  2. Предмет общественных слушаний: План мероприятий по охране окружающей среды 

на 2023-2025 годы по Северо-Казахстанской области  

  3. Наименование уполномоченного органа в области охраны окружающей среды или 

местного исполнительного органа области, городов республиканского значения, столицы, в 

адрес которого направлены материалы, выносимые на общественные слушания. РГП на ПХВ 

«Информационно-аналитический центр охраны окружающей среды» при МЭПР РК 

 

  4. Местонахождение намечаемой деятельности: Северо-Казахстанская область 

 

  5. Наименование всех административно-территориальных единиц, затронутых возможным 

воздействием намечаемой деятельности: Северо-Казахстанская область  

 

  6. Реквизиты и контактные данные инициатора намечаемой 

деятельности: "КОММУНАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВЕННОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ 

""УПРАВЛЕНИЕ ПРИРОДНЫХ РЕСУРСОВ И РЕГУЛИРОВАНИЯ 

ПРИРОДОПОЛЬЗОВАНИЯ АКИМАТА СЕВЕРО-КАЗАХСТАНСКОЙ ОБЛАСТИ""", 

БИН: 030240002117, 8-715-253-3637, dpr@sqo.gov.kz, 

https://www.gov.kz/memleket/entities/sko-tabigat?lang=ru  
 

  7. Реквизиты и контактные данные составителей отчетов о возможных воздействиях, или 

внешних привлеченных экспертов по подготовке отчетов по стратегической экологической 

оценке, или разработчиков документации объектов государственной экологической экспертизы. 

"КОММУНАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВЕННОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ ""УПРАВЛЕНИЕ 

ПРИРОДНЫХ РЕСУРСОВ И РЕГУЛИРОВАНИЯ ПРИРОДОПОЛЬЗОВАНИЯ 

АКИМАТА СЕВЕРО-КАЗАХСТАНСКОЙ ОБЛАСТИ""", БИН: 030240002117, 8-715-253-

3637, dpr@sqo.gov.kz  

 

  8. Дата, время, место проведения общественных слушаний (дата(-ы) и время открытого 

собрания общественных слушаний): Северо-Казахстанская область, Петропавловск Г.А., 

г.Петропавловск, ул. Парковая 57В, малый актовый зал, 2 этаж, 31/05/2023 11:00  

 

  9. Копия письма-запроса от инициатора намечаемой деятельности и копия письма-ответа 

местных исполнительных органов административно-территориальных единиц (областей, 

городов республиканского значения, столицы), о согласовании условий проведения 

общественных слушаний прилагается к настоящему протоколу общественных слушаний 

 

 

mailto:dpr@sqo.gov.kz
https://www.gov.kz/memleket/entities/sko-tabigat?lang=ru
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Копия письма-запроса 

 

 

 



Копия письма-ответа 

   

10. Регистрационный лист участников общественных слушаний прилагается к 

настоящему протоколу общественных слушаний. 



 



  Список участников подключившиеся через ZOOM 

№ ФИО участника Представитель организации или местный 

житель 

1 Асаубаев Р.Ш. РОО «Первый антикоррупционный 

медиацентр» 

 

11. Информация о проведении общественных слушаний распространена на 

государственном и русском языках следующими способами: 

  1) на Едином экологическом портале https://ecoportal.kz/Public/PubHearings/Edit/13398;  

  2) на официальном интернет-ресурсе местного исполнительного органа (областей, городов 

республиканского значения, столицы) или официальном интернет-ресурсе государственного 

органа-разработчика Управление природных ресурсов и регулирования природопользования 

Северо-Казахстанской области https://www.gov.kz/memleket/entities/sko-

tabigat/press/article/details/122357?lang=ru;  

  3) в средствах массовой информации, в том числе, не менее чем в одной газете, и 

посредством не менее чем одного теле- или радиоканала, распространяемых на территории 

соответствующих административно-территориальных единиц (областей, городов 

республиканского значения, столицы), полностью или частично расположенных в пределах 

затрагиваемой территории, не позднее чем за двадцать рабочих дней до даты начала проведения 

общественных слушаний: 

Северный Казахстан, Солтүстік Қазақстан 

https://ecoportal.kz/Public/PubHearings/Edit/13398
https://www.gov.kz/memleket/entities/sko-tabigat/press/article/details/122357?lang=ru
https://www.gov.kz/memleket/entities/sko-tabigat/press/article/details/122357?lang=ru


 



 
МТРК 



 



 

  4) на досках объявлений местных исполнительных органов административно-

территориальных единиц (областей, городов республиканского значения, столицы, районов, 

городов областного и районного значения, сел, поселков, сельских округов) и в местах, 

специально предназначенных для размещения объявлений по адресам 



Акимат Северо-Казахстанской области 

 
 



 
Фотоматериалы прилагаются к настоящему протоколу общественных слушаний. 

  12. Решения участников общественных слушаний: секретарём назначен главный 

специалист отдела регулирования использования водных ресурсов и природоохранных 

программ Спиней В.В. 

«за» - 16 человек, «против» - 0 человек, «воздержались» - 0 человек.  

Регламент утвержден «за» - 16 человек, «против» - 0 человек, «воздержались» - 0 человек. 

  13. Сведения о всех заслушанных докладах: руководитель отдела регулирования 

использования водных ресурсов и природоохранных программ Орлов В.В.: тема доклада 

«План мероприятий по охране окружающей среды на 2023-2025 годы по Северо-

Казахстанской области»  

  Тексты докладов по документам, выносимым на общественные слушания, прилагаются к 

настоящему протоколу общественных слушаний. 

  14. Сводная таблица, которая является неотъемлемой частью протокола общественных 

слушаний и содержит замечания и предложения, полученные до и во время проведения 

общественных слушаний. Замечания и предложения, явно не имеющие связи с предметом 

общественных слушаний, вносятся в таблицу с отметкой «не имеют отношения к предмету 

общественных слушаний». 



  15. Мнение участников общественных слушаний о качестве рассматриваемых документов и 

заслушанных докладов на предмет полноты и доступности их понимания, рекомендации по их 

улучшению: 

Инициатива от студента 2 курса по специальности экология, эко-волонтера филиала РОО 

«Первый антикоррупционный медиа центр» СКО 

Проблема: 

Бытовые отходы города размещаются ТОО «Кызылжар Тазалык». На сегодняшний день 

объем накопленных отходов составляет 84%. Стоит отметить что в 2024 году завершается срок 

действия разрешения. С 2007 года действует второй полигон ТОО «Дорожник». Объем 

накопленных отходов: 52,9%. Департаментом экологии по СКО в 2019 году проведена 

экологическая проверка в отношении полигонов. 

Основные нарушения: 

1. Нарушения требований при обращении с отходами производства и потребления, а 

именно прием на полигон ТБО запрещенных видов отходов (отходов пластмассы, полиэтилена, 

макулатуры). С 01.01.2019 г. до вывоза на полигон должны производить предварительную 

сортировку на контейнерных площадках. Однако данное требование не выполняется, так как 

далеко не все придомовые места временного складирования отходов, оборудованы контейнерами 

для раздельного сбора отходов. 

Инициатива. Исходя из вышеперечисленного предлагаю такие мероприятия как: 

1. Пропаганда среди населения СКО по отказу от массового использования 

пластиковых пакетов. Отказ от пластика в быту. В сумме – 10 млн. тенге. 

В задачу мероприятия входит: 

- пропаганда о частичном или полном запрете одноразовых пакетов в магазинах и 

супермаркетах. 

- раздача шоперов и эко-сумок с экологической тематикой. 

- размещение баннеров, буклетов, стендов с краткой информацией о вреде пластиковых 

пакетов на окружающую среду. 

Ожидаемый экологический эффект от мероприятия 

- уменьшение использования пластиковых пакетов в быту 

- ознакомление населения с экологическими проблемами города Петропавловск 

2. Запуск пилотного проекта, обеспечение частного сектора бочками для мусора (район 

Подгора) – 50 млн. тенге. 

В задачу мероприятия входит: 

- Обеспечение частного сектора контейнерами индивидуально под каждый вид бытовых 

отходов (пластик, стекло, бумага) 

- Закрепление индивидуальных контейнеров за жильцами частного сектора. 

Ожидаемый экологический эффект от мероприятия 

- Улучшение внешнего вида района 

- Снижение несанкционированных свалок на территории области 

- Улучшение экологической обстановки района. 

Проблема. Ранее как известно в Северо-Казахстанской области был проведен сбор и 

утилизация высоко опасных отходов 2-ого класса, но по неизвестным причинам данная 

деятельность не производиться на данный момент. В составе использованных батареек могут 

содержатся: свинец (накапливается в организме, поражая почти, нервную систему, костные 

ткани), кадмий (вредит легким и почкам), ртуть (поражает мозг и нервную систему), никель и 

цинк (могут вызвать дерматит), щелочи (прожигают слизистые оболочки и кожу) и другие, 

опасные для окружающей среды вещества. 

Инициатива. Сбор и переработка отработанных батареек и лампочек (высоко опасных 

отходов) – 20 млн. тенге. 

В задачу мероприятия входит: 

- Пропаганда о вреде отработанных батареек и лампочек на окружающую среду 
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№ 

Замечания и предложения 

участников (фамилия, имя и 

отчество (при наличии) участника, 

должность, наименование 

представляемой организации) 

Ответы на замечания и 

предложения (фамилия, имя и 

отчество (при наличии) 

отвечающего, должность, 

наименование представляемой 

организации) 

Примечание 

(снятое 

замечание или 

предложение) 

1. 

Асаубаев Р.Ш.: Скажите, на 

государственный социальный заказ, 

кто будет его размещать и 

разрабатывать тех. спецификацию и 

разыгрывать, само Управление или 

кому-то будет передано, как 

Управление внутренней политики? 

Орлов В.В.: Нет, непосредственно 

тех. спецификацию будет 

разрабатывать Управление, 

объявляет конкурс о гос закупках и 

уже общественные объединения 

принимают участия. 

Непосредственно проводит 

мероприятие общественные 

объединения по заказу Управления 

природных ресурсов. 

 

2. 

Асаубаев Р.Ш.: Вот по 1 

мероприятию, у нас же ЖКХ г. 

Петропавловска и все районные 

центры и центры запланировано, 

программа по озеленению, вообще 

имеет ли смысл добавлять 

дополнительно кто вот делал какие-

то замеры или обоснования, что оно 

вообще необходимо.  

Орлов В.В.: Вообще типовым 

перечнем по охране окружающей 

среды предусмотрено такое 

мероприятие, поэтому включено в 

данный план. 

 

3. 

Асаубаев Р.Ш.: До того как выносить 

на обсуждения какие-то круглые 

столы, может с суд мед экспертами, с 

кафедрой по экологии или при 

Аманате есть какой-то отдел по 

экологии, вообще обсуждалось и 

собирались ли предложения? 

Орлов В.В.: План мероприятий 

проект его обсуждался с 

государственными органами, всем 

направлялись письма для 

предложений и замечаний, ну а 

потом в последующем 

прорабатывается с Управлением 

финансов. Другими общественными 

объединениями План не 

прорабатывался, для этого и 

проводятся общественные слушания 

чтобы рассмотреть все предложения 

и замечания. Для этого также было 

на экопортале размещен, чтобы люди 

могли ознакомится и представить 

свои предложения и замечания.  

 



4.  

Асаубаев Р.Ш.: Спасибо большое! 

Да, я просто сейчас на выезде, не 

смог участвовать лично. Безусловно, 

лишь бы у нас не получилось так, что 

данные цифры будут, какие-то 

двойные отчеты, что вот идет 

озеленение, там же в этой программе 

есть и ЖКХ и финансирование плюс 

еще финансирование, что тяжело 

проводить мониторинг. Сегодня, на 

круглом столе, общественных 

слушаниях у нас наш активист, 

волонтер, я думаю он даст 

предложение. 

Орлов В.В.: Спасибо!  

5. 
Ким Е.А.: Где будет проводится 

озеленение? 

Ташимов Е.Б.: г. Петропавловск и 

сельские населенные пункты. 

Орлов В.В.: Предусматривается с 

Управлением ЖКХ данное 

мероприятие, они ответственные, то 

есть они по мере необходимости 

будут проводить. 

 



6. 

Мапенов А.А.: Вот ранее было 

озвучено, что собирались 

предложения и замечания с 

государственных органов, насколько 

я знаю от Департамента экологии до 

этого неоднократно направлялись 

предложения по включению в План 

природоохранных мероприятий 

соответствующих мероприятий, 

которые направлены для решения 

экологических проблем нашего 

региона. То есть это перевод 

угольных котельных, находящихся в 

коммунальной собственности, 

альтернативные виды топлива газ, 

биогаз и т.д., многие связаны с 

управлением отходами, также 

касательно реконструкции 

канализационных очистных 

сооружений, строительство новых, 

которые всем известно, на 

сегодняшний день которые имеются 

еще с советских времен, имеют 

большой износ, помимо наших 

предложений Департамента 

экологии, поступали ли предложения 

и включались ли они в рассмотрении 

Плана?  

Орлов В.В.: Все предложения 

которые предоставляли 

государственные органы, включали в 

проект Плана, но при согласовании с 

Управлением финансов эти 

мероприятия не были подтверждены, 

поэтому они не включены в План. 

При следующей корректировки в 

случаи подтверждения 

финансирования этих мероприятий, 

их можно будет уже включить, 

сейчас они Управлением финансов не 

подкреплены. 

Ташимов Е.Б.: Да, еще хотелось бы 

добавить, на сегодняшний день за 

последние 3 года, к нам за эмиссии 

поступило в ОС поступило порядком 

5,9 млрд тенге, согласно проекта 

Плана мероприятий, который мы 

сейчас предоставляем на 

рассмотрение, у нас уже 

предусматривается 8,6 млрд тенге, то 

есть это уже получается сверхлимит, 

который мы можем использовать. В 

случае если у нас будут 

дополнительные финансовые 

средства за эмиссии в ОС, возможно 

будет какая-то корректировка, мы 

будем выходить с предложениями по 

корректировки если будут у нас 

дополнительные поступления, 

поэтому сейчас ввели нам только 

норму, позапрошлом году ввели 

новый Экологический кодекс, я 

считаю это правильная, нужная вещь, 

которую нужно прорабатывать с 

вами со всеми, так скажем первая 

наша работа План природоохранных 

мероприятий, конечно, мы надеемся 

на наше сотрудничество и поддержку 

в нашим таких начинаниях. Первый 

такой План, поэтому пришел 

поддержать его. 

 



7. 

Ким Е.А.: На скольких озерах будет 

устанавливаться водоохранные 

зоны? 

Орлов В.В.: Планируется разработка 

по рекам, не по озерам. Сейчас 

делаем упор на реки, большинство 

рек пополняют водный запас 

трансграничной реки Ишим. Все 

соблюдены меры соглашений с РФ, 

делаем упор на эти реки, чтобы 

сохранить трансграничный водоем. 

Потом с последующем планируется 

по озерам. На 2025 год, как раз 

планируется 9 озер, в текущем году 

будет река Шарык разрабатываться, в 

последующем Битеге и Бабык-

Бурлук. 

 

8. 

Ким Е.А.: Разработку целевых 

показателей, тоже можно было бы 

включить в План природоохранных 

показателей.  

Орлов В.В.: Дело в том что еще не 

подтверждена сумма 

финансирования целевых 

показателей, бюджетная заявка 

подготовлена, но пока Управление 

финансов нам еще не подтвердили 

выделение финансовых средств. 

Поэтому в План они не включены, 

если деньги будут выделены, в 

любом случаи это работа будет 

производится, по разработке целевых 

показателей. 

 

9. 

Асаубаев Р.Ш.: Прошу прощения, у 

нас присутствует активист наш, мы 

тоже разработали предложения, 

прошу чтобы все что она зачитает 

внести в протокол. 

Ташимов Е.Б.: Да, конечно.  



10. 

Инициатива от активиста РОО 

«Первый антикоррупционный 

медиацентр» Бадамшина Р.Т. 

Ташимов Е.Б.: Спасибо большое! 

Правильные вопросы, инициатива 

правильная, я считаю позиция у вас 

гражданская тоже правильная. 

Спасибо за вопросы-предложения. 

Касательно разработки и 

строительство полигонов ТБО, на 

сегодняшний финансирование по 

разработке ПСД, деньги выделены, 

но эти проекты еще не прошли 

государственную экологическую 

экспертизу. Все ПСД никакой 

экспертизы еще не прошли. Потому 

выделение финансовых средств по 

району пока не представляется 

возможным, то есть мы не знаем 

какая сумма нужна, сколько нужно 

просить. Касательно городского 

полигона и Бишкуля есть такая 

проблема у нас по Байтереку и по г. 

Петропавловск, что уже срок 

эксплуатации близится к 

завершению, потому выделение 

финансовых средств тоже под 

вопросом, почему, потому что не 

определен еще земельный участок, 

тем же Кызылжарский районом и 

городом. Поэтому вопрос по 

выделению средств на ПСД и 

дальнейшее строительство тоже под 

вопросом. Поэтому эти пункты не 

включили в План природоохранных 

мероприятий. Касательно акций по 

раздельному сбору и т.д. в принципе 

мы по гос. заказу можем эти 

мероприятия включить, внутри 

регулировать и проводить эти акции, 

здесь конечно суммы не велики, но 

тем не менее проводить их мы 

можем. Также акции проводятся вне 

Плана, без финансовых средств, где-

то предусматриваем от сдачи 

макулатуры, проводим экочасы среди 

школьников. Вот такая работа 

проводится у нас. 

Орлов В.В.: Озвученная инициатива 

конкретного предложения к Плану 

мероприятий не услышал. Все 

проблемы они просто озвучены, но 

конкретно чтобы включить в данный 

План, пояснили по проектно-сметной 

 



документации полигона, в данный 

момент это включить невозможно. 

Как только город отработает с 

земельным участком и приступит к 

разработке ПСД, тогда уже будет 

понимание и включение данного 

мероприятия в План 

природоохранных мероприятий. 

Сейчас пока они не подкованы 

финансово, либо не разработана 

проектно-сметная документация. 



11.  

Мапенов А.А.: Также хотелось бы с 

предложением, на сегодняшний 

большинство влияния оказывается на 

окружающую среду выбросы 

загрязняющих веществ, отходы от 

стихийных свалок и деградация 

земель путем незаконной добыче 

недр, то есть с учетом имеющимся 

комплексных мероприятий перечня в 

соответствия с подпунктом 10 пункта 

1 типового перечня предлагаем 

рассмотреть вопрос по переводу 

угольных котельных находящихся на 

коммунальной собственности на 

альтернативные виды топлива, 

позволяющие снижению негативного 

воздействия на окружающую среду. 

Касательно с управлениями 

отходами и деградации земель, 

можно посмотреть по пункту 3 и 

пункту 4 Типового перечня 

Мероприятия по проведению 

восстановительных работ 

рекультивации нарушенных земель 

находящихся на государственной 

собственности установленных по 

факту добычи недр путем 

рекультивации захоронения отходов 

IV категории опасности, то есть это 

строительные отходы, менее опасные 

в действующем СанПине 

законодательно предусмотрено, то 

есть здесь можно связать сразу 2, 

захоронение отходов и ликвидации 

стихийных свалок и также 

приведение соответствующих земель 

в прежний вид. Также по 

строительству и реконструкции 

действующих КОС, находящихся в 

пойме реки Ишим, непосредственно 

является первым 

природопользованием в нашей 

области, в соответствии с 

подпунктом 6 пункта 2 перечня 

типовых мероприятий. Также как и 

всем известно, общественность очень 

будоражит выбросы выхлопных 

газов от общественного транспорта, 

то есть часто мы наблюдаем 

публикации в социальных сетях 

касательно данного вопроса в связи с 

Орлов В.В.: Вы хотите чтобы их 

включили в План мероприятий?  

Можно пояснить, как раз то что вы 

озвучили, мы в заинтересованные гос 

органы для предложений направляли. 

Получается Управление 

предпринимательства, к сожалению, 

нам не дали предложений по 

рекультивации нарушенных земель. 

Из практики вы знаете в г. Мамлютка 

и Новоишимское используются 

карьеры для захоронения твердо-

бытовых отходов, то есть 

рекультивация карьера ТБО. В 

районы не раз уже выходили, с 

вопросом проработать именно 

возможность рекультивации 

карьеров. Но знаете, есть сложность 

именно по этому вопросу, что 

некоторые разработанные карьеры не 

имеют документации и район не 

может их использовать для 

рекультивации. То есть, нет 

изначально документации, что это 

был карьер, что его необходимо 

рекультивировать твердо-бытовыми 

отходами. Еще также усложняет в 

реализации таких проектов либо они 

слишком отдалены от населенных 

пунктов и нецелесообразны для ввоза 

отходов и захоронивать на этих 

карьерах. Где были возможности г. 

Мамлютка и с. Новоишимка, там эти 

карьеры как раз-таки 

рекультивируются твердо-бытовыми 

отходами. Других вариантов районы 

пока не нашли. Сейчас включить что-

то не предоставляется возможным. 

По КОС-ам отрабатывается с 

Управлением ЖКХ, там по пяти 

городам разработана Дорожная 

карта, но еще не определены, не 

разработана ПСД, здесь как можно 

включить в план не имея 

соответствующую стоимость по 

реализации. В последующем когда 

будет разработана ПСД пройденных 

соответствующую экспертизу тогда 

уже можно при корректировки Плана 

включить эти мероприятия. По 

городу Сергеевка тоже ПСД на 

 



чем хотели бы предложить вопрос по 

применению подпункта 6 пункта 1 

перечня по общественным 

транспортным средствам 

осуществляющие перевозку 

пассажиров это установка 

катализаторов для очистки 

выхлопных газов, использующих в 

качестве топлива неэтилированный 

бензин с внедрением присадок к 

топливу, снижающих токсичность и 

дымность отработанных газов, 

работающих на дизельном топливе 

что также повлияет на снижение 

негативного воздействия, вот такие 

вот предложения.  

Да, чтобы рассмотреть данные 

вопросы.     

доработке, поэтому пока нам не 

представят предложения Управление 

ЖКХ, потому что нет точной суммы 

для реализации этих проектов. 

Поэтому, увы, мы не смогли 

включить данные мероприятия в 

План. Но по всем гос. органам мы 

отрабатываем чтобы включить 

максимально в План мероприятий. 

Сейчас у нас даже разработан План 

на 2,6 млрд выше поступлений в 

местный бюджет. То есть уже 

превышаем где-то дополнительными 

мероприятиями уже нужно решать 

вопрос с финансированием. Но ваши 

предложения будут учтены, при 

следующей корректировки Плана, 

конечно будем выходить на 

государственные органы.  
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